
Ratsprotokoll vom 06.03.2023
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Hybridsitzungszimmer des IKS, 19:00 Uhr

Redeleitung Tim

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Caroline Kümmel A

Felix Bartram A Lennart Sandbothe E (Zoom)

Elisa Drescher A Martin Schmitz A

Leon Dülberg A Sophie Schüttpelz ⅓

Maximilian Eitelwein E Justus Schwarzott A

Tim Falkenstein A Lisa Seidenberg A

Yannick Feil A Max Sick ⅓

Xuanrui Gu ⅓ Jonah Theis A

Liu Haitian ⅓ Richard Wacker E (Zoom)

Michelle Heinsch E (Zoom) Jonathan Wiemann A (19:22)

Celina Helbing Vital A Kafüs:

Daniel Heuer E (Zoom) Maria Dietz E

Karoline Gerich A (19:18)

Gäste Tomy, Philipp, Philippe, Julian, Joshi, Henning, Jonathan N., Thore

Protokoll Tomy, Philipp

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
Aktuelle Tagesordnung

● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen
● TOP8 - Feedback Hybride Sitzung



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 09.01.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Tim

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

8 0 2

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 06.02.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Tim

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 1

Ergebnis Ist genehmigt.

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 20.02.2023 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Tim

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 3

Ergebnis Ist genehmigt.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät



Donnerstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

Donnerstags,
ungerade KW,
bedarfsorientiert

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Freitags 16:00 AG Admin FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Kaktus

jeder 2.
Donnerstag im
Monat

Spieleabend Humboldthaus

Einzeltermine

08.03 17:00 Unicup AG FSET

22.03. 9:00 ETOS Hörsaal 3 Hauptgebäude

22.03. 9:00-16:00 Workshop Nachhaltigkeit Aula Hauptgebäude

27.03. Jahresgespräch Krieg

12.04. 19:00 Master Get-Together Humboldthaus

29.04 Aktivenfete (PAK)

02.05. 10:30 VV

06.05 Studifest (PAK)

09.05. TDSI

15.05 Women’s science slam
(PAK)

17. - 21.05. BuFaTa Ulm

14.06. 13-18 Uhr Talk Lehre altes C.A.R.L

24.06. vorr. 13:00 Augustinerbachfest Augustinerbach

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Ältestenrat
Probevorträge wurden besprochen.



TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Unicup AG

Änderung der Regelung für die Teilnahme beim Eishockey [Lisa]
Am 22.02.23 gab es ein Treffen der drei Fachschaften und dem RSC (Verein für
Inlinehockey). Grund hierfür war, dass der RSC für Interessierte ein freies
Inlinehockey-Training in deren Räumlichkeiten anbietet und daran auch einige
Unicup-Interessierte teilnehmen wollen. Für eine Teilnahme muss allerdings eine
Mitgliedschaft im Verein abgeschlossen werden und nach der aktuellen Regelung würde das
zu einem Ausschluss vom EUC führen. Es wurde nun einstimmig entschieden, dass nur für
dieses freie Spielen eine Ausnahme gemacht wird und dafür auch Werbung gemacht werden
darf. Dieses “Training” wird daher auch nicht von einem Trainer angeleitet o.Ä. Die
Fachschaften behalten sich dennoch weiterhin das Recht vor, Spieler mit einem zu hohen
Niveau auszuschließen. Die Regelungen generell werden vrstl. dieses Jahr noch einmal
überarbeitet.

Rückfragen:
- Drücken andere Fachschaften nicht oft die Augen zu? → Sind keine

Eishockeyspieler, sondern Feldhockeyspieler, dort gibt es aber trotzdem große
Differenzen

- Allgemein besteht der Wunsch, dass das Niveau etwas steigt
- “Zu gute” Spieler sollen aufgrund des Sicherheitsrisikos trotzdem weiterhin

ausgeschlossen werden
- Fachschaften können beim gemeinsamen Auswahltraining Veto gegen einzelne

Spieler einlegen
- Auch freies Training wird das Niveau stark steigern, allerdings besteht wenig

unterschied zu in der Freizeit üben
- Wir sollten darauf achten, dass der UniCup weiterhin ein Amateurturnier bleibt
- Wir kriegen vom HSZ keine REchenschaftsbericht zu den Kosten und Einnahmen

des letzten Unicups
- HSZ sagt es gibt kein Geld für professionelle Schutzausrüstung

Nächstes Treffen am Mittwoch 08.03.23 um 17 Uhr
Aufruf an alle Interessierten, vorbei zu schauen.

Rückfragen:
Wird es auch noch regelmäßige Treffen geben? - Der Termin soll demnächst mit den
Interessierten ausgedoodelt werden



AG Veranstaltungen

Treffen mit den Logos [Yannick]
Das Datum wurde wegen Doppelbuchung (Bierbachelor lol) vorverlegt. Wir erhalten
Sponsoring vom Blutspendedienst und wollen als Promo einige Karten auf dem Campus
verstecken. Allerdings brauchen wir noch eine Lösung für den KVV. Aktueller Plakatentwurf:

DJ möchte auch bezahlt werden, mit Anzahlung. Ist dies über die FSET Finanzen möglich?
- Diese ist vermutlich fällig bevor der Vorverkauf genug Geld hat
- Könnte man über den Veranstaltungsposten abrechnen

Der Vertrag mit dem Apollo wird voraussichtlich in den nächsten Tagen gemacht
Rückfragen:

- Wollen wir Kartenvorverkauf über Foodbrother machen?
- Logos machen den im Cafe im Uka, wir sollten für uns etwas zentrales suchen
- Plakat sieht cool aus
- Muss der Druck von den Tickets noch bezahlt werden?

- Ja, aber machen vermutlich Logos

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 400€ für die Anzahlung für den DJ für die Party
im Apollo ausgeben?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

14 0 0

Ergebnis Die Anzahlung wurde beschlossen.



Treffen mit den Bios [Tim, Elisa]
Termin: 15.06.

Haben uns am Freitag getroffen. Es wurde primär bzgl. Deko gesprochen, es wird noch ein
DJ gesucht. Es soll schnelle Brillen geben.

Ich habe mit einem gesprochen, der viele DJs in der Szene kennt, und der stellt aktuell ein
Line-Up für beide Floors zusammen, das in unserem Budget liegt. (Dabei wäre u.a. ein DJ
der regelmäßig im Bootshaus auflegt und insgesamt wahrscheinlich 5 DJs, die sich dann
abwechseln würden) Sobald ich da genaues weiß, gebe ich es weiter, wird vermutlich Mitte
der Woche sein. [Elisa]

Der Einlass wird von uns durchgeführt. Nähere Infos folgen.

Master Get-Together [Philipp]
Wie letztes Jahr planen wir ein kleines Get-Together für neue Masterstudierende, da es im
Sommer von unserer Seite aus ja kaum Veranstaltungen etc. für diese Gruppe gibt.
Terminlich hatte das Humboldthaus vor dem 20.04. lediglich den Mi, 12.04. als für uns
passenden Termin vorgeschlagen.

Eine Garnitur ist gerade am Augustinerbach.
Ein Grill ist gerade da.

Gesamtkosten letztes Jahr: 350€ Grillen, 350€ Getränke (durchlaufend)

Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 600 € für ein Mastergrillen ausgeben?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 2

Ergebnis Das Geld wird beschlossen.

Spieleabend [Leon]
Ich brauche wieder fleißige Helfer für den Spieleabend am Donnerstag.

- Elisa hilft
- Jonah und Felix auch
- Jonathan
- Philipp schaut vorbei

Anmerkungen:
- Auch schnellere Spiele wären angenehm
- Aktueller Lagerplatz ist nicht gut geeignet



Stammtisch (21.3.) [Daniel]
Muss iwer übernehmen oder absagen.

- Phillippe und Yannick

PRAG

Linkedin[Jonathan]:
erfolgt mündlich
PRAG soll über die Löschung oder nicht Löschung diskutieren.

ESAG
Eine Umfrage für ein erstes Treffen hat Leon schon erstellt.

Nicht mehr lang und die ESAG Zeit beginnt wieder. Allerdings fehlt uns dieses Jahr noch
eine Person die uns als Hauptorga durch den ESAG-Jungle führt.

ESAG/Tutories [Karo]
Einige Tutories haben bisher nicht ihr Tutorygeld abgeholt. Eine Mail direkt an die Tutories,
die ihr Geld noch nicht abgeholt haben, wird heute oder Morgen rausgehen.

AG-Lehre [Daniel]

Treffen vom 09.02. [Daniel]
Themen waren:

● Vorbesprechung der Vorbesprechung des Jahresgespräch



● WirtIng Begutachtung
● Codescape in Info1

○ Gespräch mit Lehrstuhl lief sehr gut
● Vorbereitung des Lehre Kexe (s. Bericht Lehre-Kexe)
● Berichte

Die wesentlichen Eckpunkte:
● Die WirtIng Begutachtung wurde in eine U-AG Lehre ausgelagert, unter der Leitung

von Irina. Von der AG-Lehre sind Tomy und Paul mit dabei. Es werden WirtIngs
gesucht, die dabei mitwirken. Arbeitsaufwand tendenziell überschaubar, vA ein
paar Treffen bei denen eure Meinung gefragt ist.

● Codescape in Info1: Das Gespräch mit dem Lehrstuhl lief sehr gut. Wir haben
angebracht mittelfristig durch Ergänzen der Übungen die Arbeitsbelastung gering zu
halten und statt Notenbonuspunkten Bestehensbonuspunkte zu vergeben. Langfristig
ist eine modulare Portfolioprüfung denkbar

● Im Mindstorms-Projekt gab es zu wenig Plätze
● Im BMT-Sommerdurchlaufpraktikum werden ausschließlich Leute berücksichtigt, die

sich im Winter bereits angemeldet hatten → nochmal mit Leonhardt/Jax bereden
● Das CIP-Pool als ETI-Lernraum (s. u.)
● Die Lehre im biomedizinischen Bereich ist vermutlich hoffnungslos grenzkompensiert
● Text für die Website
● ET1 on Demand??? —> soll intern beschlossen werden

U-AG Lehre [Tomy]
Wir haben hauptsächlich Prozesskritik gesammelt, damit diese auf dem Jahresgespräch mit
aufgenommen werden.
Inhaltliche Themen und konkrete Maßnahmen sollen evaluiert und formuliert werden, wenn
die offizielle Rückmeldung der ZHV kommt und das Protokoll vom Audit vorliegt.
Am Anfang des Sommersemesters soll ein kleiner Hörsaal gebucht werden, um dort die
Studis einfach direkt nach ihrer Meinung zu fragen.

AG Fachschaftenhaus
Es wird nochmal über die ausgesuchten Immobilien der Bauabteilung berichtet. Alle drei
Immobilien sehen wir, aus verschiedenen Gründen, für ungeeignet.
Am Mittwoch ist dennoch eine Besichtigung für die Immobilie in der Bendelstraße angsetzt -
Yannick geht hin
Besichtigungstermin?



TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Kassenführung [Karo]

Studimittel WS 22/23
Der AStA hat die Studimittel für das WiSe i.H.v. 4216,58€ überwiesen.

Zur Verfügung stehendes Geld/Kontostände
Handkasse: 286,36€ (zzgl. noch nicht abgeholtes Tutorygeld)
Girokonto: 5.602,98€

TOP6 - Externe Kommunikation

ETOS [Philipp]
Am 22.03. um 9:00 Uhr im Hörsaal 3 im Hauptgebäude sollen wir vor den ETOS-Studenten
(ET mit Orientierungssemester) eine kurze Präsentation über uns selbst halten. Henning und
ich haben Lust, möchte sonst noch jemand mitmachen? (z.B. von den Neuen, damit nicht
nur alte Säcke auf der Bühne stehen :))

IDEALiStiC-Konferenz 23.-26.03 [Daniel]
Der Asta fragt, ob jemand an einer Party am 25.03. teilnehmen möchte. Besteht da
Interesse? s. AStA-Fach

Berufetag / micro:bit-Station [Daniel]
Die Fakultät fragt an, ob wir im Rahmen einer Berufsorientierungsrallye einen Stand mit 1-2
Leuten betreuen wollen. 30.03.2023 von 8:00 -14:00. Besteht da Interesse? s. Anfragen von
der Fakultät-Fach

- Henning macht das, andere bei Henning melden

TOP7 - Pünktchen

TOP8 - Feedback Hybride Sitzung
Pro:



- Streamdeck gude, Mikrofonarray gude, man konnte online alles hören, auch vor Ort
ist der Sound gut

- Chat kann gut beachtet werden
- Die Online Teilnehmenden konnten sehr gut gehört werden
- Keine Aufforderungen das Mikro einzuschalten
- Online Teilnehmende können größtenteils gehört werden, kommt womöglich auf

Sitzplatz an, wenn nur eine Person spricht sehr gut
- Deutlich besser als bisherige Hybrid-Sitzungen
- Redeleitung steht vorne

Contra:
- Sitzordnung nicht optimal, Lage mangelhaft, man schaut sich nicht in die Augen
- Lage zu weit weg, man geht von hier nicht in die Fachschaft
- Digitale Teilnehmer*innen können Anwesende schwer verstehen wenn durcheinander

geredet wird
- Bisschen größere Redehemmung als bei Präsenzteilnahme

Ende der Sitzung um 21:54 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur
Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)



FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und
weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört,
landet hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK



Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder
für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in
diesem Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine
hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


